Jorge Luis Varela Gonzalez

Caudal

La cabaña ganadera de Mieres ya pasta en Pinos con la llegada de 1.734 reses

El concejo abrió ayer la campaña más madrugadora de los últimos años, con 175 animales en Polio que se suman a los desplazados a Babia

Mieres del Camino, David MONTAÑÉS

La cabaña ganadera de Mieres ya está en los pastos de altura. Cerca de 2.000 reses pasarán el verano en el Puerto Pinos y en Polio. Decenas de camiones descargaron ayer el grueso de los animales. En el caso de Pinos, el trayecto fue largo, con cerca de hora y media de traslado en algunos casos. Los responsables del área municipal de ganadería destacaron ayer la ausencia de incidencias reseñables.

La obligación de adelantar una semana el inicio de campaña en el Puerto Pinos por la celebración de una prueba ciclista ha conllevado finalmente también que las reses puedan subir a Polio antes de lo previsto inicialmente. Son, en total, 1.809 los animales que ayer movilizó el municipio.

Los dos grandes pastizales públicos de Mieres han abierto este año antes de lo habitual. Ahora bien, ganaderos locales se quejan de que reses de León llevan ya algún tiempo, en algunos casos incluso semanas, pastando en los



Algunas de las vacas que llegaron ayer al Puerto Pinos.

montes de Babia propiedad del Ayuntamiento de Mieres. El gobierno local tiene también conocimiento de ello y está procediendo a comprobar que todos los rebaños que ya están en Pinos son propiedad de ganaderos con derechos sobre los pastos. Desde hace años, las ganaderías mierenses tiene una doble queja. Por un lado está la contrastada presencia de ganado de Babia en Pinos mucho antes de que los pastizales se abran para tal uso. Paralelamente, sostienen que muchos ganaderos de la zona sin derecho a utilizar los montes propiedad de Mieres lo hacen bajo el escudo de la juntas ganaderas.

Este año Mieres lleva a Pinos movilizarán 1.734 reses, repartidas en 125 explotaciones ganaderas. Son medio millar más que hace una década. Los ganaderos se encontraron ayer con Casa Mieres fuera de servicio. El Juzgado de lo contencioso-administrativo número 3 de León, tras la denuncia interpuesta por la Asociación Montaña de Babia y Luna, dictó el pasado septiembre el cierre del refugio. La decisión está recurrida. Por su parte, en Polio pastarán este verano un total de 175 cabezas, incluidas vacas, ovejas y caballos. El Ayuntamiento hace uso de estos terrenos gracias a un contrato de cesión y arrendamiento en precario firmado con Hunosa, propietaria del suelo. La Administración local ha hecho inversiones durante los últimos años para mejorar las infraestructuras de este

Más de sesenta artesanos participan este año en el mercado de Turón

La cita se clausura hoy con una intensa jornada que se prolongará hasta las diez de la noche

Turón (Mieres), D. MONTAÑÉS

Ropa, viejos libros, bisutería y todo tipo de sabrosos productos caseros. Hasta cascos de minas e incluso trozos de carbón. En el "Mercáu d'Artesanía" de Turón se puede encontrar casi de todo. Muchos vecinos y visitantes lo pudieron comprobar aver. El certamen ofrece hoy una nueva oportunidad para disfrutar de una amena jornada en el valle mierense.

"Hemos venido a recorrer la enda verde v ver el pozo Santa Bárbara que ha quedado muy bonito tras ser rehabilitado. Nos enteramos que además había mercado y nos animamos a completar la jornada", explicaba ayer un matrimonio de jubilados natural de Oviedo. El "Mercáu d'Artesanía" está organizado por sociedad de festejos del valle (Sotufe) y cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Mieres. El certamen se ha consolidado dentro del calendario festivo y de eventos del concejo, contando este año con por Sotufe.

la participación de más de 60 artesanos, que hoy volverán a ofrecer en sus stands todo tipo de productos de artesanía, como cuero, jabones, bisutería, repostería creativa, artesanía textil, herrería o ebanistería. También hay una importante presencia de puestos de alimentos típicos

El Mercáu se celebrará en el parque de La Veguina. Durante la jornada de ayer el certamen reunió a numero público. Los puestos artesanales estuvieron abiertos en horario de mañana y tarde, como volverá a suceder durante la jornada de hoy. De hecho, la actividad comenzará a las doce de la mañana y no se interrumpirá hasta ya las diez de la noche.

Esta cita se puso en marcha hace aproximadamente una década y ha logrado alcanzar gran popularidad. La gran cita festiva local, no obstante, no llegará hasta septiembre, con la celebración de las fiestas del Cristo, también organizadas



Uno de los puestos del mercado turonés. J. R. SILVEIRA

